

Busto del Doctor José C. Paz en la Plaza General Manuel Belgrano

El 1º de mayo de 2002, se inauguró el busto del doctor José C. Paz, en la plaza General Manuel Belgrano, obra del artista plástico paceño Abel Acevedo con la colaboración de Gabriel Molinari y Lila Acevedo, elaborado en el Taller Municipal de Escultura.

Desde la década del cincuenta las fiestas patronales de José C. Paz se celebraron el 1º de mayo en honor a “San José Obrero”, patrono de los trabajadores. Cada año se realizaba la procesión con la imagen del santo por las calles del pueblo y al finalizar la celebración de la Misa. En los primeros años se oficiaba dentro del templo, en los últimos en el atrio de la iglesia.



Misa en honor a San José Obrero en el atrio de la Iglesia

La procesión y la misa, en muchas oportunidades fueron precedidas por un asado en el salón parroquial. En la década del noventa se realizaba la exposición de las actividades de las distintas capillas que conformaban la Parroquia, también se compartía el tradicional loco.

Al crearse el Municipio de José C. Paz en 1994, pasó a celebrarse como la fiesta patronal del Municipio.

En el año 2002 se programaron las fiestas patronales de José C. Paz bajo el lema “Construyamos nuestra identidad”.

El lunes 22 de abril comenzó en la parroquia la novena preparatoria, cada día a las 19,00 horas.

El viernes 26 de abril se realizó el acto oficial sobre la Avenida Altube. La Banda Municipal de Música ejecutó el Himno Nacional Argentino entonado por todos los presentes. A continuación hicieron uso de la palabra el Cura Párroco

de San José Obrero, Rev. Padre José Castañón, y el Intendente Municipal de José C. Paz, Mario Alberto Ishii. Concluidos los discursos se realizó un desfile de entidades intermedias y colectividades; finalizando el día con números artísticos a cargo de la Dirección de Cultura.

El sábado 27 se desarrollaron sobre la Avenida Altube un torneo de vóley, clases libres de aerobics y exhibición de artes marciales. A las 20,00 horas más de cien parejas bailaron el Pericón Nacional, continuando con diversos números artísticos.

El domingo 28 de abril, se realizó una bicicleteada familiar; por la tarde concurso de manchas, simultaneas de ajedrez; torneos de truco, chinchón y escoba, fútbol y tenis; campeonato de penales, muestra de habilidad y destreza con la pelota.

El lunes 29 se realizaron visitas guiadas en el Museo Histórico de José C. Paz durante el día, y a las 20,00 horas, el historiador Alberto J. Fernández brindó la conferencia “Reseña histórica de José C. Paz” en el salón parroquial.



Rubén Caporaletti, Secretario de Gobierno entrega un certificado a Alberto J. Fernández por la conferencia brindada

El martes 30 de abril se realizaron visitas guiadas al Centro Municipal de Estudios, donde los alumnos de la Escuela de Idiomas interpretaron canciones en distintos lenguas, cerrando la jornada con la presentación del Coro Polifónico de José C. Paz.

El 1º de mayo, día del Santo Patrono “San José Obrero”, por la mañana hubo bailes populares y se ofrecieron comidas típicas sobre la Avenida Altube y la calle Roque Sáenz Peña.

A las 15 horas se realizó la tradicional procesión con la imagen de “San José Obrero” por las calles de la ciudad.

Concluida la procesión, a las 16 horas se celebró en el atrio de la Iglesia Parroquial la misa en honor al Patrono presidida por el Obispo de San Miguel, Monseñor José Luis Mollagham, concelebrada por el cura párroco, R. P. José Castañón Martínez M. S. F., y los curas vicarios de la parroquia, asistidos por los diáconos permanentes, con la presencia de autoridades municipales, descendientes de la familia Altube y la comunidad parroquial.

Finalizada la celebración religiosa, las autoridades municipales y eclesiásticas, los descendientes de José Altube, la comunidad parroquial y los vecinos en general, se trasladaron por la plaza hasta el sitio donde se emplazó el busto de José C. Paz. Llegados al lugar, Rubén Caporaletti, Secretario de Gobierno, el Concejal Leónides Oscar Alfonso, Presidente del Honorable Concejo Deliberante; Monseñor José Luis Mollagham, Obispo de San Miguel; y Nelly Amalia Altube, nieta de José Altube, procedieron a descubrir el busto; a continuación el Padre José Castañón procedió a bendecirlo; acto seguido hizo uso de la palabra el Secretario de Gobierno, Rubén Caporaletti, quien después de transmitir el saludo del Intendente Mario Ishii, pronunció palabras alusivas al acontecimiento.



Descubriendo el busto del Dr. José C. Paz

Finalizaron los festejos patronales en la Plaza General Manuel Belgrano con la suelta de palomas y de globos celestes y blancos.

La Plaza “General Manuel Belgrano”¹, donde se emplazó el busto del Dr. José C. Paz, comenzó su existencia cuando José Altube realizó el loteo de “Villa Altube”, el 21 de octubre de 1906, dejando una manzana destinada para “plaza pública”.

Casi tres años después, el 29 de agosto de 1909, la Sociedad de Fomento de Arroyo Pinazo realizó su presentación ante la población reunida en la manzana de la plaza. Ese día José Altube hizo entrega de la plaza a dicha entidad para que se encargue de su ornamentación y cuidado. Desde esa jornada, por moción de los vecinos, se le impuso su primer nombre: Plaza “José Altube”.

En 1913, con motivo del cambio de nombre del pueblo, surgió la propuesta de cambiar el nombre a la plaza. El domingo 13 de julio tuvieron lugar los festejos por el cambio del nombre del pueblo y desde este día la plaza recibió su segundo nombre, el del “Doctor José C. Paz”.

En septiembre de 1924, Eulogia Altube de Altube hizo efectiva la donación de la manzana de la plaza “Doctor José C. Paz” a la Municipalidad de General Sarmiento.

El 18 de octubre de 1936, en el 67º aniversario de la fundación del diario La Prensa, se inauguró un mástil en el centro de la plaza “Dr. José C. Paz”, enarbolándose una bandera donada por el diario “La Prensa”².



Inauguración del mástil en la Plaza “Dr. José C. Paz”

¹ VER www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides Enero: “29 de enero de 1952, Se cambió el nombre a la plaza “Doctor José C. Paz” por el de “General Manuel Belgrano” en Villa Altube, José C. Paz”.

² VER www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides Octubre “18 de octubre de 1936, se inauguró el primer mástil en la Plaza Dr. José C. Paz, actual Plaza General Manuel Belgrano”

Por iniciativa de la Unión Vecinal se remodeló la Plaza “Dr. José C. Paz” construyéndose un segundo mástil, el de mayólica, que fue inaugurado y bendecido el 12 de noviembre de 1944³.

El 24 de enero de 1952, como consecuencia del conflicto suscitado entre el Peronismo y la oligarquía que tenía al diario “La Prensa” como principal vocero, por un decreto del gobierno nacional se cambió el nombre de “José C. Paz” a la localidad por el de “Manuel de Pinazo”.

Una semana después también se cambió el nombre de la plaza “Doctor José C. Paz”. Por la ordenanza N° 438, sancionada por el Concejo Deliberante de General Sarmiento, el 29 de enero, y promulgada por el Ejecutivo Municipal el 31 de enero de 1952, la plaza pasó a llamarse “General Manuel Belgrano”, el tercer nombre que recibió el pase público⁴.

A partir del 1º de mayo de 2002, en la Plaza “General Manuel Belgrano”, por medio del busto inaugurado y bendecido, se hizo visible el “Doctor José C. Paz” para todos los paceños. Cabe recordar que la plaza llevó el nombre del “Doctor José C. Paz” por 39 años.



Busto del “Doctor José Clemente Paz”

³ VER www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides Noviembre “12 de noviembre de 1944: se inauguró el segundo mástil revestido en mayólicas en la plaza “Dr. José C. Paz”

⁴ VER www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides Enero: “29 de enero de 1952, Se cambió el nombre a la plaza “Doctor José C. Paz” por el de “General Manuel Belgrano” en Villa Altube, José C. Paz”.